
 
 

 

 

疫情下的敬拜                                     

 

圖書部問卷訪問 

 

問題一︰你喜歡「用 facebook 直播網上敬拜」嗎？為什麼？  
 

李寬心︰ 我喜歡用 facebook 直播網上敬拜。因為可以節省乘

交通工具的時間和金錢，如果家中有長者，幫助他們

參與網上敬拜，可使他們安坐家中與神相通；如果家
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中有家人未信主的，鼓勵他們網上敬拜，也是一種很

好的傳福音的機會，可以和家人一起參與網上敬拜，

樂在其中，全家歸信基督，感謝主！ 

黃愛玲︰ 我比較喜歡實體崇拜，疫情下才在網上崇拜。 

周愛華︰ 喜歡！安全又方便！ 

陳歡梅︰ 因疫情需要。 

袁小玉︰ 不喜歡。在教會崇拜會比較專心，在家看直播容易分

心。 

李妙良︰ 喜歡，如果有時未能參與崇拜，可以網上重聽，但是

較喜歡實體。 

袁柳華︰ 喜歡，因為節省等車、搭車時間。 

鄺春燕︰ 若不是疫情，我喜歡實體敬拜。 

盧鳳玲︰ 喜歡，可省交通時間及減低染病機會。 

冼有來︰ 安在家中。 

黎芳︰ 不喜歡，因為沒有互動 

梁月娥︰ 喜歡的，因為在家中用 Facebook 直播網上敬拜，可

以節省返教會的時間，更靈活運用時間。另外，在疫

情下可以避免人群聚集，減低感染新冠病毒的機會。 
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問題二︰在疫情下，你覺得最值得感恩的事是甚麼？ 

                                     

李寬心︰ 在疫情下，我覺得最值得感恩的事是我仍然有生命

氣息和家人的感情更加美好，在疫情下，雖然不能參

與實體敬拜，仍然有網上敬拜，雖然看似是關了門，

但仍有一扇窗。感謝恩主，世上没有事情可以隔絕我

們與神之間的愛和關係。 
黃愛玲︰ 我們可以常常祈禱為全世界宇宙下的人類代禱，感

恩神開一扇門給我們。 
周愛華︰ 香港疫情仍然受控，市民生活所需不缺！感謝主！ 
陳歡梅︰ 可以睇吓書。 
袁小玉︰ 還有生命氣息是神的恩典，教會和家人都沒有人染

病。 
李妙良︰ 多了同家人相處。 
袁柳華︰ 除了仍可在網上敬拜神和能與弟兄姊妹用 zoom 開

小組外，還沒有感染病毒，值得感恩。 
鄺春燕︰ 一家人都平安。 
盧鳳玲︰ 感恩疫情下仍可與弟兄姊妹一起敬拜讚美主。 
冼有來︰ 主賜平安。 
黎芳︰ 無論在何時何地，都可以敬拜神。 
梁月娥︰ 大家弟兄姊妹都可透過不同的形式敬拜神，彼此相

愛，彼此關心。 

 
 

 
 
 



問題三︰你有代禱的事項嗎？ 
 

李寬心︰ 我希望疫情早日隨風消逝，好讓教會可以全面恢復

實體敬拜，弟兄姊妹在靈裏可以同心合一，彼此相愛

相交，彼此事奉神，服侍人，冀望社會可以早日恢復

繁榮安定，人民安居樂業！ 
黃愛玲︰ 為我一家人代禱，更親近神和明白神的奇異恩典，感

謝神 Amen。 
陳歡梅︰ 為家人求平安。 
袁小玉︰ 求主繼續賜福給世界、香港和各教會，都沒有人染

病，疫情快點完結。 
李妙良︰ 有很多😆😆。 
盧鳳玲︰ 為家人決志信主禱告。 
冼有來︰ 為家人、自己、親朋戚友、教會弟兄姊妹禱告。 
黎芳︰ 將福音繼續廣傳。 
梁月娥︰ 希望疫情快過，大家可以過正常的生活，一齊返教會

崇拜見面，可以有小組的聚會，一起讀聖經、祈禱。 
 
 
 
 

 

 

 

 



作好鄰舍 

                                萬翠婷姊妹 

                               

    14/7/2021（三）上午參與青浸祈禱會，張傳道帶領為世

界受逼迫的基督徒禱告。 
 

接著到新墟村看中醫，之後折返教會門前，心中正思考

向前行去市中心超市，還是轉右上天橋往新墟街市。 
 

一個小小的決定，行動與神的心意貼切，往往有奇妙的

經歷！當時我決定去街市，於是上天橋再落斜路。當我落斜

路時，驚訝為何有一位女士平躺在路旁地面之上，近前再看

清楚，原來她昏迷了！於是報警求救，直至救護人員來到她

仍然昏迷，只有內心為她迫切祈禱。 
 

反省！我不認識這位女士，深信天父認識她，神知道她

正需要幫助！帶領女兒的腳步行到她身邊，雖然我未能與她

說一句話，但是我可以為她禱告！ 
 

親愛的天父：感謝祢！讓我在這件事情之中真實經歷祢

奇妙的帶領，作好鄰舍。請幫助我們在生活與事奉中，每天

都要面對大大小小的決定時，能與神的心意對齊，在社區中

作鹽作光！使榮耀歸與天父上帝，阿們！ 
 

 

 

 



得救見證 

黃國瑜姊妹                                     

 

我今年 18 歲，這是我來到青山浸信會的第 18 年。因為

家人都是青浸會友的緣故，我從嬰兒起就是在青浸裏成長。

也因為這樣，我很早已經培養了每週崇拜的習慣，吸收了大

量的信仰知識，「基督徒」這個身份早早印了在我的裏。 
 

記得還是個小孩的時候，我已在教會決志過，並對自己

是基督徒這個身份十分堅定，對教會的歸屬感也十分強，甚

至會幻想長大後會在甚麼時受浸。但慢慢長大，這份堅定的

信心也開始削弱。 
 

逐漸成長，我才明白信仰的堅守並不是這麼容易。發現

外面的世界有很多誘惑，相反信仰生活內卻有很多規限。 
 

從前接收到的信仰教導會直接接受，長大後卻對很多東

西有所保留。學習的信仰知識越來越深奧，我的耐性則不斷

減少。因此漸漸地我便開始了「軀體在，靈魂不在」的狀態，

可以說是完全沒有靈命上的成長。甚至開始有點兒懷疑上帝

的存在，會否只是我的幻覺？那時起，教會成為了我見朋友

的地方，信仰只是其次。 
 

中二那年，母親重病。對於對信仰有很多疑惑的我是個

靈命重擊。不明白為何此事偏偏發在自己的母親身上，不肯

定上帝是否仍然看顧着我們？即使表面上的我是更加依靠

神，但內心裏卻有點怪責祂，怪責祂離棄我們。然而我並沒



有想到，祂最終竟用了一個很獨特的方式證明祂一直都在。 
 

母親臨終的那個晚上，是我目前人生最痛苦的一晚，卻

也是我信仰的一大轉捩點。很深刻，當我在病床邊痛哭時，

我抬頭看到了上帝! 祂站在病床床頭的位置，祂的手按在母

親的身上。記得當時的我沒有因這畫面有很大的反應，只是

感到身心也沈靜了下來，不再急躁。因為我知道，母親的離

去並不孤獨，有着神的照顧。 
 

這個經歷就像是一枝強心針，讓我拾回從前對信仰的信

心。上帝並不空泛，一點也不「玄」，祂確確切切地存在。 
 

祂告訴我，其實我們的距離是很近的，而且祂永遠都在。

經過時間的流逝，我更感受到上帝每一個安排，也是有意義

的，或者只是需要給祂時間去證明。 
 

在之後那幾年，我對靈命成長有了更大的渴求，變得更認

真對待信仰，更用心感受我和神之間的關係，以及更積極參

與服侍。就在這一次，我決定申請受浸，在眾人面前承認我

接受了主耶穌作我生命的救主，和大家分享我的喜悅，以及

更堅立自己的信心。黃國瑜小朋友真的長大了，在主的看顧

中長大了。 
 
  



得救見證 
                                                    陳國輝弟兄                                                  

 

我從小接觸聖經，小時在一間天主教幼稚園就讀。小學

一、二年級則在信義會小學唸書。其後便轉往政府的小學，

但星期天上主日學已是生活的一部分。 
 

中學時雖然並非在教會學校唸書，但仍然有一直斷斷續

續地上主日學。直至中五時，跟朋友到青浸舊址(啓民徑)聚
會及崇拜。隨著青浸搬到現址，我亦在這裡聚會及崇拜。 
 

之後因為升學及工作關係便沒有再參加聚會。 
 

2005 年 12 月期間碰到青浸的一位舊朋友，被邀參加助

道會。從那時起重新每個星期參加崇拜，直到現在。過去十

年在教會被問得最多的是︰「你受了浸未？」及「你為什麼

還未受浸？」。其實一直未受浸的原因是懶得上浸禮班，希

望多一點在家休息的時間。最近一年，身邊太多事發生，感

覺所有計劃其實都不在掌握。遂下定決心上浸禮班，希望早

點受浸。 
 

我爸幾年前確診患癌，經治療後情況尚算穩定。直到今

年年頭入院，醫生說這次情況嚴重，出院的機會極微。期間

譚牧師跟傳道們都有去看過我爸，爭取最後機會向他傳福音，

但那時候，我爸已不能跟人溝通，一句能明白的話都講不到。 
 

 



直到 1 月 22 日，譚牧師再去看我爸，那天他能清醒跟人

溝通。雖然不是完全清晰，但能清楚表達自己的意思。我爸

清楚表達他接受耶穌基督為救主並希望受洗。當晚在譚牧師、

原姑娘、曾執事的幫忙及見證下，接受床邊洗禮。其後因疫

情關係，醫院不准探病。4 天後，我爸便安息主懷。 
 

有時候，大家會覺得有些事現在不做，將來還有時間，

但事實誰又真正知道那會不會是你最後的一次機會！ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



得救見證 
                                                    胡雅文姊妹 
 

我不是在基督教家庭裡長大的，媽媽以前是拜偶像，我

小時候對信仰沒有認識，只是盲目地跟媽媽拜偶像，直到上

了中學，十幾歲的時候，我哥哥邀請我返教會，這是我第一

次接觸教會。我本來是一個非常文靜和被動的人，但在教會

裡，我感受到基督的愛，很多人的關心和照顧，之後我也上

了初信班，亦決志了。但我覺得人的心很脆弱，當你不夠堅

定的時候，魔鬼就會來，因為受不住誘惑，令自己同一時間

失去了家庭、教會、學業、同神的關係、同人的關係，有好

幾年都離開了教會，那幾年是我人生中最漫長的，很差、很

差、很差的經歷，使我一直不敢從黑暗中走出來。但其實家

裡的門永遠為你打開，就像聖經馬太福音 7:7「你們祈求，就

給你們；尋找，就尋見；叩門，就給你們開門。」這句說話

一直在我心裡。直到我認識了丈夫，生了兒子，自己有情緒

病也不知道，更沒有求醫，經過有很多個失落、困難、軟弱

的晚上。但人所能做到的很有限，只有倚靠、不斷的禱告和

交託，感受神是一點一滴讓我改變的。透過聖經的話語使我

心靈得安慰，給予我力量繼續面對挑戰，使我再一次拉近和

神的距離；透過聖靈的同在和引導，幫助我修補與家人的關

係，而且是更親密的關係。到我懷第二胎，我的禱告更是無

間斷的，我的情緒病漸漸開始好轉了，就好像突然有一天清

醒了。我就決定立志跟隨主耶穌，接受耶穌基督為我生命的

主，聖經說︰「凡勞苦擔重擔的人可以到我這裡來，我就使

你們得安息。我心裡柔和謙卑，你們當負我的軛，學我的樣



式；這樣，你們心裡就必得享安息。因為我的軛是容易的，

我的擔子是輕省的。」（馬太福音 11:28-30） 
 
我信主後，仍會每天經歷不同的挑戰，但我已不再單靠

自己的力量去面對。我將一切都交託，求主帶領，幫助我更

能抵擋魔鬼的攻擊。盼望我能一直在主裡成長，成為合天父

所用的器皿，每天像主多一些。求主幫助我引導孩童走當行

的路，叫他永不偏離。 



編者的話 
 
雖然疫情緩和，但新冠病毒變種，我們接

種疫苗後仍有機會受到感染。因此，我們

必須繼續做好防疫措施，保護自己及身邊

的人。慈愛的天父，求你顧念我們在疫情

下所帶來的挑戰，賜智慧予我們解決各種

的困難。願天父引領我們走出困境，互相

關心，建立美好的關係，並且投入侍奉，

愛神愛人。阿們！ 
                     

(梁月娥姊妹) 
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